## Sigamos haciendo arte de Enfermería



Montserrat Angulo — 15 de mayo de 2021

Opinión



Montserrat Angulo, presidenta Colegio Enfermería Alicante

Cerramos esta semana del mes de mayo con la satisfacción de haber contribuido desde el Colegio de Enfermería de Alicante a poner todavía más en valor el trabajo que están realizando las enfermeras y enfermeros durante la actual pandemia y su papel en el conjunto del sistema sanitario. Lo hemos hecho a través de los actos del pasado 12 de mayo, Día Internacional de la Enfermera, fecha en la que se conmemora el aniversario del nacimiento de Florence Nightingale, precursora de la profesión de Enfermería moderna.

Sabemos que tenemos el reconocimiento social que merece nuestro trabajo y esfuerzo, y así lo percibimos; pero nos falta todavía que la Administración haga una apuesta firme y decidida para reconocer laboral y profesionalmente a las enfermeras y enfermeros. Fueron muchas las buenas palabras y elogios que recibimos por su parte en las comisiones de reconstrucción tras el anterior Estado de Alarma y confinamiento, pero, por desgracia, la mayor parte de aquello ha quedado en muy poco o nada.

Seguimos en la Comunidad Valenciana con una falta de alrededor de 2.000 enfermeras para equiparar nuestra ratio con la media nacional de enfermera/100.000 habitantes (somos la cuarta comunidad autónoma por la cola). Y ahora vemos cómo se anuncia la extinción de una gran cantidad de los contratos de refuerzo para luchar contra la pandemia en plena campaña de vacunación. Además, nos siguen considerando como profesionales de categoría A2,cuando por nuestros estudios deberíamos ser A1.



Una larga relación de reivindicaciones pendientes que nos da a entender que **no hay una voluntad** verdadera y real de apostar por la profesión de Enfermería para que los cuidados sean realmente la base del sistema sanitario, en una población cada vez más envejecida y necesitada de ellos.

Y no solo por apostar por nuestro colectivo profesional, sino que incluso hemos tenido que reclamar algo tan básico como que a las enfermeras y enfermeros de la privada se les vacunase contra la COVID-19 al mismo tiempo que a los que trabajan en el sector público. Y, a pesar de ello, siguen quedando casos por solucionar en este sentido.

Las enfermeras y enfermeros transformaremos la próxima etapa de la atención sanitaria. Ya me he referido a ello hace unas líneas cuando he dicho que los cuidados serán la base del sistema sanitario debido a las características demográficas de la población. A esa transformación hacía referencia este año el lema del Día Internacional de la Enfermera de Enfermería: Una voz para liderar – Una visión de futuro para la atención de salud. Al hilo de ello, no debe perderse de vista que las enfermeras y enfermeros representamos la mayor profesión sanitaria. Hemos de jugar un papel integral en la planificación del futuro de la atención de salud y debemos encargarnos de implementar el cambio organizativo, destinado a mejorar la práctica enfermera y lograr mejores resultados de salud.

Las enfermeras somos profesionales formados y capacitados para cuidar en todas las etapas de la vida, desde el nacimiento hasta la muerte. Cuidamos con ciencia y compromiso y con nuestros valores, tales como el carisma, la calidez, la calma, la confianza, la comunicación y el comportamiento ético. Todos estos valores son los que hacen que nuestra profesión sea tan importante hoy, como también lo han sido a lo largo de la Historia. Sin embargo, quizás la actual pandemia ha hecho que todos seamos más conscientes de la necesidad de cuidados y de profesionales capacitados para ello, como somos las enfermeras y enfermeros.

Como ya hice para cerrar mi intervención en el acto institucional que organizó el Colegio de Enfermería el pasado 12 de mayo, voy a volver a utilizar una frase de Florence Nightingale para cerrar este artículo que dice así: "La Enfermería es un arte, y si se va a hacer un arte se requiere una dedicación exclusiva tan dura como la de cualquier pintor o escultor".

Sigamos haciendo arte.